

歯科衛生士 結婚・子育てで現場離れたが

26日午前9時半～
ワシントンホテル

資格と技術と経験生かそう

県内には3つの大学機関あるが

必要な人員にはほど遠い

先輩や仲間と話し合つて

新潟県歯科医師会（五十嵐治会長）は二十六日午前九時半から燕三条ワシントンホテルで現在、歯科医院などに勤務していない在宅の歯科衛生士に、資格と技術、経験を生かしてもらうようと、セミナーの「先輩・仲間から学ぶ歯科衛生士のための復職支援」を開く。

国は団塊の世代が後期に向け、地域・在宅医療り、その一つとして基金高齢者になる（一）（二十五年）の確立に力を入れておを設立し、歯科衛生士。

歯科技工士確保推進事業に取り組んでおり、その重要な施策が今回の歯科衛生士の復職支援。

県歯科医師会では昨年、上越、長岡、新潟、新発田の四つの会場で開催し、ことしは新発田、柏崎で開き、県央は今回が初めての開催で、県歯科医師会と三条、燕・弥彦、見附、加茂の各歯科医師会と各在宅歯科医療連携室が協力する。

午前九時半に開会し、

第一部は「地域歯科保健

（在宅歯科医療連携室の歯科衛生士）」診療所勤務の代表が、それぞれの仕事内容を説明する。

そのうえで、会場全体で参加者を六人一組ほど

のグループに分け、各グルーピに復職経験のある歯科衛生士が一人ずつ入るが集まり、最終の打ち合

り、一時間程度で共通の悩みを相談し合うグループディスカッションを行う。

午後一時からの第二部

は講演で、「在宅診療の

現場で歯科衛生士に希望

する」と今、求められ

るチーム医療連携」をテ

ーマに、チーム医療連携

に取り組んでいる「みど

り病院」言語聴覚士の堂

井真理さんの話を聞く。

さらに、燕歯科医師会

の土屋信人専務理事が、

地域歯科医療の窓口的役

割を期待されている「在

宅歯科医療連携室」につ

いて説明し、午後二時半

に終わる。

県歯科医師会では十日午後七時半から三条市歯科医師会の事務所で、県四歯科医師会と連携室

の在宅歯科衛生士の代表

が、年間の卒業生（資格

取得者）は百人ほど。そ

のうち、新潟大学だけで

五十人ほどですが、それ



歯科衛生士不足を説明する県歯科医師会の佐藤圭一常務理事

スキルが時代遅れでは 復職への不安ある



県歯科医師会佐藤常務と県央の歯科医師会長たち

（在宅歯科医療連携室の歯科衛生士）」診療所勤務の代表が、それぞれの仕事内容を説明する。

そのうえで、会場全体で参加者を六人一組ほど

のグループに分け、各グルーピに復職経験のある歯科衛生士が一人ずつ入るが集まり、最終の打ち合

り、一時間程度で共通の

悩みを相談し合うグループ

ディスカッションを行う。

午後一時からの第二部

は講演で、「在宅診療の

現場で歯科衛生士に希望

する」と今、求められ

るチーム医療連携」をテ

ーマに、チーム医療連携

に取り組んでいる「みど

り病院」言語聴覚士の堂

井真理さんの話を聞く。

さらに、燕歯科医師会

の土屋信人専務理事が、

地域歯科医療の窓口的役

割を期待されている「在

宅歯科医療連携室」につ

いて説明し、午後二時半

に終わる。

県歯科医師会では十日午後七時半から三条市歯

科医師会の事務所で、県四歯科医師会と連携室

の在宅歯科衛生士の代表

が、年間の卒業生（資格

取得者）は百人ほど。そ

のうち、新潟大学だけで

五十人ほどですが、それ



現在、歯科衛生士・歯科技工士が不足しています!!

先輩・仲間から学ぶ

歯科衛生士のための復職支援

さあ、復帰しましょう! 社会があなたを求めています!!

復職を果たした先輩たちから、資格を生かすヒントを見つけてみませんか。

2月26日(日) 先着50名様

AM9:30~14:30 会場:燕三条ワシントンホテル 錦の間
燕市井土巻3-65 TEL:0256-66-1111

第1部	9:30~12:00 講師:斎藤 主税 (NPO法人まちづくり学校) ①ワークショップ:歯科医療従事者として復帰するために ②様々な場所で勤務・活躍する歯科衛生士の紹介
第2部	13:00~14:30 (講演) 在宅診療の現場で歯科衛生士に希望すること ～今、求められるチーム医療連携～ 講師:堂井 真理 (みどり病院看護師)

お申込みお問い合わせ (一社)新潟県歯科医師会 事務局
TEL:025-283-3030 URL: http://www.ha-niigata.jp/

遅れでは? 不安あるかも…

半
つ
に終わる。

歯科衛生士を養成する大学が三つあります。学機関が三つあります。が、年間の卒業生(資格取得者)は百人ほど。そのうち、新潟大学だけで五十人ほどですが、それ

に対する求人は五百八十人ほどになる。とても募集人数を満たす状態ではない。県内の三つの大学の歯科衛生士課程の募集人数は百五十人ほどです。

就職の心配がないだけの職種で、社会にとても必要とされているのに、それが将来を考える高校生や一般の皆さんに知られないでいる」と言つ。こうしたなかで必要とされるマンパワーが在宅歯科衛生士。歯科衛生士は女性が多いため、二十代後半から三十代前半にかけて結婚、出産、子育てで離職する人が多く、四十代後半から五十代には家族の介護などの問題で離職するため、「ここでも歯科衛生士が不足する。看護師にも同様の問題があるが、歯科衛生士はない。県内の三つの大学の歯科衛生士課程の募集

活動の舞台はいろいろ

会議には地域歯科医療連携室から儀藤道子さん(燕・弥彦)、吉澤夕美さん(三条)、辻野(とも)の三人も出席。

辻野さんは「加茂は在宅で介護を受けている人の歯科相談が中心。『治療したいが、寝たきりな

のでどうしたらいいか』などの相談を受け、私が出向き、対象者の歯を増やす必要がある」と

言つ。

復職へのハードルとして地域で多くの人と交流

言つ。

「どうしたらいいか」これから依頼が増えることを考えると、登録人員を増やす必要がある」と

言つ。

した経験もあるので、コミュニケーション能力は格段に高い。在宅歯科医療連携室では、特にこの高さが生かされる」と

言つ。

シャッターの事なら 長谷富工業株

三条市西四日町
4丁目11-29
(0256) 33-2144

ラーメン 小川屋 県央店

毎日 ランチサービス 得 ¥690円(税込)

三条市西四日町 4丁目11-29 (0256) 33-2144

燕市井土巻3丁目209番 (0256) 47-7838



室につ
に終わる。

代遅れでは？の不安あるかも…

た。歯科衛生士を養成する大の佐藤圭学機関が三つあります。「とにかくが、年間の卒業生（資格取得者）は百人ほど。それが、新潟大学だけで数が圧倒的。県内には五十人ほどですが、それ

に対する求人は五百八十人ほどになる。とても募集人集を満たす状態ではない。県内の三つの大学の歯科衛生士課程の募集人数は百五十人ほどです

が、定員割れしている。就職の心配がないだけの求人がある売り手市場の職種で、社会にとても必要とされているのに、それが将来を考える高校生や一般の皆さんに知られていません」と言つ。

こうしたなかで必要とされるマンパワーが在宅歯科衛生士。

歯科衛生士は女性が多いため、二十代後半から

三十代前半にかけて結婚出産、子育てで離職

する人が多く、四十代後半から五十代には家族の介護などの問題で離職す

るため、「ここでも歯科衛

生士が不足する。

看護師にも同様の問題

があるが、歯科衛生士は絶対数が少ないだけに状況は厳しい。

寒さの中、梅と木瓜を咲かせて

陽風会3年ぶり新春盆栽展

内盆栽愛好会、陽風会（永井喜一会長・会員二十五名）は、二十六日の二日間、三条市中央公民館で、三年ぶりに新春盆栽展を開き、会員十八人が二十二点の盆栽を展示した。雪が降る寒さの中で咲かせたウメやボケなどの花もあり、新春を祝つ雰囲気で見学者を迎える。

秋と、新三年になつたり、一席に

二月は大

から取り

休む」と

花のまでは、やはりボ

ケが集まり、土田義郎顧

いた。問ひが八十九歳の高さ

準備を呼

に伸ばした五幹立ちのボ

ケが幹ごと紅白に

つた鉢は

畠から鉢に上げた

コロントしたフキ

点飾りが

はボケ「名古屋寒」



に開かれる新春盆栽展



三条市居島1-22-1 電33-0164

心を込めて、精一杯
サービスさせて頂きます

三条市居島1-22-1 電33-0164

治療したいが寝たきりなど活動の舞台はいろいろ

活動の舞台はいろいろ

のでどうしたらいいかなどの相談を受け、私たちが向き、対象者の歯を増やす必要がある」と

内容を伝え、スマートに

診療できるよう仲介する

医師を紹介し、歯科医師

には事前にチェックした

内容を伝え、スマートに

診療できるよう仲介する

のが役割」と言つ。

儀謙さんは「燕・弥彦

地区では社会福祉協議会

が主催する地域サロンと

連携し、介護予防での口

腔ケアの指導に力を入れ

ている」。

吉澤さんは「在宅の訪問歯科相談が活動の中

心。ほかに、民間の介護

ヘルパー事業者に出向

き、ヘルパーさんに対する

歯科衛生の指導も行つ

ていている」とした。

活動の幅は広いが、ま

だ制度そのものが浸透し

ていないこともあり、い

まのところ人手不足はな

いが、三人とも「家庭環

境でフルワークのいい

象に定員は五十人で、ま

だ十分に余裕がある。

をやつてみると、若い人の高さが生かされる」とい。さらに、年齢を重ねて地域で多くの人と交流するため、ハードルとして地域で多くの人と交流

をコミニケーション能力の高さが生かされる」と言つ。

ラーメン 小川
毎日 ランチ付
得 ¥69

燕市井土巻3丁目209番